

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 23 de septiembre de 2015.



La UAEM en la prensa:

Convoca el rector a un frente común contra la inseguridad

Estatal:

B

Nacional:

Liberan instalaciones del CCH Vallejo

Internacional:

Las selvas tropicales, pulmones del mundo, en riesgo de extinción

La UAEM en la prensa:

Convoca el rector a un frente común contra la inseguridad

El Rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, convocó a hacer un frente común para atender el tema de la inseguridad al referir que “nos sentimos muy amenazados por la criminalidad, ya que investigadores de esta Casa de Estudios como de instituciones hermanas, se han tenido que ir de Morelos porque los han secuestrado, levantado, amenazado o los están extorsionando”. Durante la firma de un convenio de colaboración con el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial, el Rector les solicitó “pedimos por su conducto le hagan llegar al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, que si no se le acompaña de una estrategia adecuada en materia de seguridad, no vamos nosotros a poder mantener estos indicadores de calidad y dar fruto en estas instituciones”. En su mensaje, Vera Jiménez reconoció que se está amenazando la capacidad y el talento que se tiene en la UAEM para generar, brindar servicios educativos, contribuir al desarrollo económico, político y social del estado de Morelos y del país, “nos sentimos muy amenazados por la criminalidad”, expresó. Por ello, urgió a tener pronto una respuesta de la autoridad para contrarrestar el tema de la inseguridad, debido a que investigadores de la UAEM, como de “instituciones hermanas”, se han tenido que ir de Morelos porque los han secuestrado, levantado, amenazado o los están extorsionando. El Rector convocó “a hacer un frente común contra la delincuencia, ya que tenemos que luchar unidos para que Cuernavaca siga siendo la capital del conocimiento”. Y es que mencionó que de no atender el problema de la inseguridad y la criminalidad, “estaremos en riesgo de poner a nuestros investigadores en barcos para que se vayan a otros lugares y eso sería una pérdida terrible”. Vera Jiménez lamentó que el día de ayer se encontrara a otro estudiante de la UAEM muerto, por lo que exigió a las autoridades que se esclarezca este caso.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

Firman convenio de colaboración la UAEM y el IMPI

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), firmaron hoy un convenio de colaboración para formalizar la cooperación que ya existe entre ambas instituciones, a través de oficinas de transferencia de tecnología y centros de patentamiento con asesorías a investigadores y estudiantes que presenten algún proyecto de innovación que requiera de protección. Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, dijo que con este convenio se da seguimiento a la política en materia de investigación y en transferencia de conocimiento y desarrollo que se está impulsando en la institución. Agregó que la UAEM debe lograr que la fortaleza que presenta en investigación básica y aplicada, se traduzca en desarrollos tecnológicos importantes que den la posibilidad de generar patentes y licencias para contribuir aún más al desarrollo del estado y del país. Por su parte, Miguel Ángel Margáin González, director General del IMPI, dijo que con este convenio se busca que el trabajo conjunto sirva para ampliar el impacto de las patentes adquiridas por los alumnos e investigadores y de esta manera generar crecimiento económico en México. “La importancia de la propiedad industrial en el siglo XXI se debe a que los activos más significativos de una empresa son los intangibles, hablando de esta manera de una sociedad y economía del conocimiento, es por eso que se debe proteger, ya que los frutos de la innovación son los derechos de la propiedad industrial e intelectual, lo que los convierte en la moneda de cambio de la innovación”, dijo Miguel Ángel Margáin. En el marco de la firma del convenio, se hizo entrega de 3 títulos de patentes a las investigadoras Margarita Tecpóyotl Torres y a Vivechana Awargal, ambas del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAP). En este acto también estuvieron presentes Alma Elena Domínguez Batista, directora Divisional de Oficinas Regionales del IMPI; Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico de la UAEM; Miguel Albarrán Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo de la UAEM; María Elena Ávila Guerrero, directora de Planeación y Desarrollo; Alfredo Mena Díaz, abogado General de la UAEM, así como Leonardo Ríos Guerrero, director de Transferencia de Conocimientos de la máxima casa de estudios morelense y representantes del IMPI.

Capital Morelos, (UAEM), 22/09/15,

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/firman-convenio-de-colaboracion-la-uaem-y-el-imp>

Se realiza en la UAEM el Congreso Internacional de Cómputo en Optimización y Software

Como un espacio de actualización en uso de las nuevas tecnologías de la información, en el auditorio “Emiliano Zapata” de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) inició el Decimoprimer Congreso Internacional de Cómputo en Optimización y Software (CICos 2015), en el que participan especialistas de las Ciencias de la Computación e Ingeniería y Ciencias Aplicadas. En este congreso participan investigadores de instituciones de educación superior, de empresas públicas y privadas nacionales e internacionales que buscan dar a conocer sus trabajos de investigación inéditos, dentro de diversas líneas de aplicación y generación del conocimiento en temas de informática y sistemas computacionales. Gustavo Urquiza Beltrán, secretario académico de la UAEM, inauguró el congreso y destacó que a través de estos once años, se han presentado temas de vanguardia en el área de cómputo y los mejores artículos han sido publicados en siete volúmenes de manera electrónica en la revista digital “Programación Matemática y

Software". Federico Alonso Pecina, presidente del CICOS, subrayó la importancia que tiene el desarrollo de programas computacionales para la optimización de recursos en problemas concretos, como el tráfico vehicular y procesos industriales de producción, que sirven para reducir tiempos y costos económicos. Anunció que investigadores y alumnos de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería de la UAEM trabajan en sistemas para programar los horarios de clases de los alumnos con el propósito de mejorar sus tiempos y evitar que se junten materias. Cabe señalar que este congreso se transmite vía internet desde la página electrónica www.uaem.mx, y continúan las actividades hasta el 25 de septiembre. A este congreso asisten y participan estudiantes e investigadores de diversas unidades académicas de la UAEM, así como investigadores de países como Estados Unidos, Ecuador, Colombia, Perú, Venezuela, España, Argentina, Chile y de Costa Rica que siguen en directo la transmisión del evento.

La Unión de Morelos, p.10, (Salvador Rivera).

Inicia el XI Congreso internacional de cómputo en optimización y software

Para generar un espacio de actualización en el uso de las nuevas tecnologías de la información, este día en el auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), inició el Décimo Primer Congreso Internacional de Cómputo en Optimización y Software (CICos 2015), el cual contó con la presencia de especialistas de varios países en las Ciencias de la Computación e Ingeniería y Ciencias Aplicadas. En este congreso participan investigadores de instituciones de educación superior, de empresas públicas y privadas nacionales e internacionales que buscan dar a conocer sus trabajos de investigación inéditos, dentro de diversas líneas de aplicación y generación del conocimiento en temas de informática y sistemas computacionales. Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico de la UAEM, estuvo a cargo de la inauguración de este congreso en el que destacó que a través de estos once años, se han presentado temas de vanguardia en el área de cómputo y los mejores artículos han sido publicados en siete volúmenes de manera electrónica en la revista digital "Programación Matemática y Software". Por su parte, Federico Alonso Pecina, presidente del CICOS destacó la importancia que tiene el desarrollo de programas computacionales para la optimización de recursos en problemas concretos, como el tráfico vehicular y procesos industriales de producción, que sirven para reducir tiempos y costos económicos. Anunció que investigadores y alumnos de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería trabajan en sistemas para programar los horarios de clases de los alumnos con el propósito de mejorar sus tiempos y evitar que se junten materias. Cabe señalar que este congreso se transmite vía streaming desde la página electrónica www.uaem.mx, y continúan las actividades hasta el 25 de septiembre. A este congreso asisten y participan estudiantes e Investigadores diversas unidades académicas de la UAEM, así como investigadores de países como Estados Unidos, Ecuador, Colombia, Perú, Venezuela, España, Argentina, Chile, Costa Rica, que siguen en vivo la transmisión del evento. También estuvieron presentes en la inauguración, Ana Linda Pineda, jefa de la licenciatura en Informática; Carmina Menchaca secretaria Académica del CIICAp y Marco Antonio Cruz coordinador del congreso, así como investigadores y estudiantes de diversas unidades académicas universitarias.

Capital Morelos, (UAEM), 22/09/15,

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/inicia-el-xi-congreso-internacional-de-computo-en-optimizacion-y-software>

Lanza Facultad de Diseño concurso de aplicaciones de código abierto

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Facultad de Diseño, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) mediante su programa de Estímulos a la Investigación, Desarrollo Tecnológico e Innovación en la modalidad de PROINNOVA y CODE, dieron a conocer el día de ayer la realización del concurso Treats4geeks. Dirigido a estudiantes inscritos en instituciones públicas y privadas del nivel superior, que tengan interés en el uso de las tecnologías de la información como herramienta de solución a problemas cotidianos, este concurso se enfoca en el desarrollo de aplicaciones de código abierto. En conferencia de prensa, Lorena Noyola Piña, directora de la Facultad de Diseño, en compañía de Alfredo Cabral Hinojosa, director General de CODE, informó que el objetivo es fomentar el desarrollo de las tecnologías de la información, a través del uso de la computadora PIXIE para el diseño de juegos, robótica y automatización, multimedia e infotainment y difundir el uso del hardware y software libre. Los interesados deberán formar equipos de tres personas y hacer un registro previo ante la Facultad de Diseño de la UAEM, en donde se les proporcionará una computadora PIXIE (cortesía de CODE) para el desarrollo del proyecto que deberá ser categoría libre, con especial énfasis en juegos, robótica y automatización, multimedia e infotainment, procurando que sean sustentables, además de que los temas podrán variar según la categoría seleccionada por el equipo. Noyola Piña, informó que el pasado 8 de septiembre inició la el registro de participantes, mismo que culmina el 31 de octubre, por lo que la entrega del proyecto completo será el 2 de noviembre, los días de evaluación y revisión de los trabajos será del 10 al 20 de noviembre, para que la presentación y premiación de los proyectos sea a las 10 horas del 27 de noviembre próximo. Los premios consistirán en un Sensor Toolbox for Freescale Freedom demonstration kit y un PIXIE; Freedom Development Platform y un PIXIE; y Sensor Toolbox for Freescale Freedom development board y un PIXIE, para el primero,

segundo y tercer lugar, respectivamente. Los interesados pueden escribir al correo: noyola@uaem.mx y patricia.montealegre@code-ing.com, o bien visitar la sección de convocatorias de la página www.uaem.mx.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/lanza-facultad-de-diseno-concurso-de-aplicaciones-de-codigo-abierto>.

Rinde informe de actividades directora de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla

Marta Caballero García, directora de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla (FESC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), rindió su primer informe de actividades correspondiente al periodo 2014-2015, en el que destacó la creación, consolidación y especialización de esta unidad académica a través de las licenciaturas en Sociología, Relaciones Públicas y Economía que están siendo evaluadas por su calidad académica. En una ceremonia realizada el pasado 18 de septiembre, Marta Caballero destacó que la maestría en Ciencias Sociales inició su proceso de evaluación para ingresar al Programa Nacional de Posgrados de Calidad del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), por lo que el reto es que avalen la calidad tanto de este posgrado como de las licenciaturas que ofrece. A este acto asistió el rector Alejandro Vera Jiménez, quien recibió una serie de pensamientos escritos por la comunidad estudiantil de la FESC en solidaridad y apoyo hacia quienes han sido víctimas de la violencia en Morelos, los cuales agradeció y reiteró el compromiso de la UAEM por construir condiciones que propicien la recuperación de la paz con justicia y dignidad. Actualmente la FESC cuenta con una plantilla de 200 profesores y una matrícula de mil 256 estudiantes en las licenciaturas en Economía, Ciencias Sociales, Sociología, Relaciones Públicas, Psicología y Derecho que conforman esta facultad, la cual se ubica en la región Oriente del estado. Marta Caballero anunció que el 7, 8 y 9 de octubre, recibirán a los integrantes de los Comités Interinstitucionales de Evaluación de Educación Superior (CIEES) para evaluar la calidad y pertinencia académica de la licenciaturas en Sociología, Relaciones Públicas y Economía, las cuales se espera obtengan un buen resultado. En este informe también estuvieron presentes, la secretaria General de la UAEM, Patricia Castillo España; Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico; Miguel Albarrán Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo; Rolando Ramírez Rodríguez, secretario ejecutivo del Colegio de Directores; María Elena Ávila Guerrero, directora general de Planeación Institucional; Rubén Castro Franco, director de Educación Superior; Rosalía Jiménez Duque, directora de Transparencia Institucional, así como docentes, investigadores y alumnos de la FESC.

Capital Morelos, p.23, (Redacción),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/rinde-informe-de-actividades-directora-de-la-facultad-de-estudios-superiores-de-cuautla>

Rinde informe de actividades directora de la Facultad de Estudios Superiores

Marta Caballero García, directora de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla (FESC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), rindió su primer informe de actividades correspondiente al periodo 2014-2015, en el que destacó la creación, consolidación y especialización de esta unidad académica a través de las licenciaturas en Sociología, Relaciones Públicas y Economía que están siendo evaluadas por su calidad académica. En una ceremonia realizada el pasado 18 de septiembre, Marta Caballero destacó que la maestría en Ciencias Sociales inició su proceso de evaluación para ingresar al Programa Nacional de Posgrados de Calidad del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), por lo que el reto es que avalen la calidad tanto de este posgrado como de las licenciaturas que ofrece. A este acto asistió el rector Alejandro Vera Jiménez, quien recibió una serie de pensamientos escritos por la comunidad estudiantil de la FESC en solidaridad y apoyo hacia quienes han sido víctimas de la violencia en Morelos, los cuales agradeció y reiteró el compromiso de la UAEM por construir condiciones que propicien la recuperación de la paz con justicia y dignidad. Actualmente la FESC cuenta con una plantilla de 200 profesores y una matrícula de mil 256 estudiantes en las licenciaturas en Economía, Ciencias Sociales, Sociología, Relaciones Públicas, Psicología y Derecho que conforman esta facultad, la cual se ubica en la región Oriente del estado. Marta Caballero anunció que el 7, 8 y 9 de octubre, recibirán a los integrantes de los Comités Interinstitucionales de Evaluación de Educación Superior (CIEES) para evaluar la calidad y pertinencia académica de la licenciaturas en Sociología, Relaciones Públicas y Economía, las cuales se espera obtengan un buen resultado. En este informe también estuvieron presentes, la secretaria General de la UAEM, Patricia Castillo España; Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico; Miguel Albarrán Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo; Rolando Ramírez Rodríguez, secretario ejecutivo del Colegio de Directores; María Elena Ávila Guerrero, directora general de Planeación Institucional; Rubén Castro Franco, director de Educación Superior; Rosalía Jiménez Duque, directora de Transparencia Institucional, así como docentes, investigadores y alumnos de la FESC.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/rinde-informe-de-actividades-directora-de-la-facultad-de-estudios>.

Inician las Jornadas por la Paz y la No violencia en la UAEM

En el marco del Día mundial por la paz y la no violencia, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Secretaría de Extensión, inició las Jornadas por la Paz y la No violencia mediante una serie de conferencias, mesas redondas, conciertos y conversatorios para promover la reflexión y construcción de espacios de paz. En la ceremonia inaugural, realizada este 21 de septiembre en el auditorio César Carrizales de la UAEM, Javier Sicilia, secretario de Extensión, lamentó que se tenga que conmemorar el Día Internacional de la Paz porque ésta no existe, debido a que vivimos el peor momento de la violentación de los derechos humanos en México. Por eso, llamó a no volvernos parte del problema y estar atentos de no caer en un punto ciego como en el que han caído las organizaciones gubernamentales que viven del dinero y la parcialización de las víctimas. Lorena Castillo Tenorio, titular de la Dirección de Formación Ciudadana de la Secretaría de Extensión de la UAEM, explicó que con estas jornadas se busca crear conciencia y generar un diálogo que invite, tanto a los universitarios como a la sociedad civil, a construir un pensamiento colectivo para tomar decisiones conjuntas en torno a la paz y la prevención de la violencia. En su intervención, el doctor en Pedagogía, Paolo Paguai, dijo que hemos corrompido el sentido de la responsabilidad y el resultado es el divisorio entre el Estado y la ciudadanía. De ahí que en las universidades se debe enseñar a desobedecer con responsabilidad, es decir, actuar como personas responsables para construir la paz. Por su parte, Rodolfo Uribe Iniesta, sociólogo de El Colegio de México, expresó que en nuestro país y en todo el mundo, la guerra es por una reestructuración global para imponer, mediante la violencia, un sólo orden jurídico de las grandes monopolios y corporaciones. En esta primera sesión también asistieron familiares de víctimas de casos de feminicidio, secuestro y desaparición en Morelos, quienes compartieron sus experiencias y reiteraron su lucha contra la violencia, la inseguridad y las desapariciones forzadas. Como parte de las actividades de las Jornadas por la Paz y la No violencia, este miércoles 23 de septiembre se llevará a cabo el izamiento de la bandera blanca a las 10 horas en el asta bandera de la UAEM; al término de esta ceremonia, se presentará Visual Action Ayotzinapa, exposición fotográfica internacional que albergará la Galería de la Torre Universitaria. Estas jornadas se realizarán hasta el 8 de octubre en sedes como Cuautla, el parque Chiamilpan de Cuernavaca, la Glorieta de la Paz, el Centro Cultural Pepe El toro y Yankuik Kuikamatilistli y Radio Tsilinkalli de Xoxocotla. Para los interesados, pueden consultar el programa completo en la página www.uaem.mx, solicitar mayores informes en el correo electrónico: contacto.fc@uaem.mx, o comunicarse al teléfono 1770403.

Capital Morelos, (UAEM), 22/09/15,

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/inician-las-jornadas-por-la-paz-y-la-no-violencia-en-la-uaem>

Presenta el artista Hugo Ortiz 18 imágenes en edición cartonera

18/18/18 parecería un juego de números al azar. Se trata, sin embargo, de la más reciente muestra del artista plástico Hugo Ortiz: una selección de 18 imágenes que ilustran una edición bien cuidada de 18 ejemplares cartoneros, expuestas al público por primera vez la noche del viernes, en el marco del 18 aniversario del foro alternativo La Maga, en Cuernavaca. Esta edición limitada, publicada bajo el sello de Cascaron Artesanal, se presentó la noche del viernes con los comentarios de Javier Sicilia, Francisco Rebolledo, Rocato (editor de la publicación) y Hugo Ortiz; además de compartir con el público la muestra 18/18/18. En opinión de Javier Sicilia, Hugo Ortiz “es un artista en pleno sentido de la palabra; no un simulador, porque a través del arte habla de las verdades que estamos viviendo. Es un artista muy completo y muy comprometido con su época a través de su mirada como monero, como pintor, como dibujante y como escultor. Creo que su trabajo reivindica el hecho que el artista debe dar testimonio de su época”, dijo en la charla con La Jornada Morelos. De igual manera, consideró Sicilia, está su participación activa dentro de los movimientos sociales. “Hugo Ortiz no solo es un testigo de su época, sino que lucha dentro de su época para transformar una realidad tan terrible como la que vive el país, la cual demuestra día con día a través de sus cartones y sus imágenes, el sarcasmo doloroso, el sufrimiento y el horror”. Para Francisco Rebolledo, las imágenes de Hugo Ortiz hablan de una realidad lacerante en el país. “Las manos de este hombre tienen una capacidad para dibujar impresionante, renacentista diría yo. Y hermana esta enorme belleza que generan sus manos con una realidad muy terrible, pero es bello pese a todo. Su trabajo es muy de nuestra época; no es el caricaturista simpático o coquetón que era Abel Quezada, estaría más cerca de Posadas, más trágico, a quien le toco vivir una época más complicada y muy parecida a que le toco a vivir a Hugo”. En los tiempos de Porfirio Díaz - recordó Rebolledo- trataron muy mal a los críticos como El Chango Cabral, dibujante de manos prodigiosas que fue preso muchas veces a causa de su trabajo. “Es difícil saber si Hugo Ortiz es antes artista, pintor; o antes caricaturista o monero. Creo que antes es monero; a fin de cuentas no traiciona esta vena política que tiene y esta vena social que surge en todo lo que hace y que plasma en su obra”, afirmó. En su turno, Rocato consideró que las imágenes contenidas en el libro y en la exposición tienen motivos fuertes y desgarradores, las cuales entran al corazón del público y de los problemas. “Lo curioso es que no es una obra elegida por él, sino que forman parte de una serie de imágenes que ilustraron el trabajo de Rocío Mejía en La Jornada Morelos. En cuanto al sentido de su trabajo, encontramos que como escultor, como pintor, como monero y dibujante-ilustrador es de gran calidad, hecho con gran tino y mucho estilo. Creo que algo que se ha olvidado es que muchos de los artistas de ahora, si llegan a tal punto, quedan a deber. Y esto lo mencionó mucho

Picasso: el dibujo es esencial para ser pintor; todo esto se halla presente en la obra de Hugo y se nota que el dibujo está atrás". Para el editor, algo que hace digno el trabajo de un artista "es que sus obras tengan historia propia, que tengan dinamismo, fuerza; y más cuando se trata de un dibujante y un ilustrador, que sus obras tengan esa fuerza para contarnos más allá, lo difícil, lo lacerante que tiene nuestra realidad del país. Sin duda es otro país que se ha transformado de manera terriblemente negativa". Finalmente, Hugo Ortiz refirió que el material surgió a lo largo de ilustrar durante dos años la columna Albatros viajeros, publicada en La Jornada Morelos. Como parte de la invitación a exponer en el aniversario 18 del foro alternativo La Maga, se seleccionan precisamente 18 de las imágenes publicadas en la citada columna. Para hacer más significativo el trabajo, se decidió junto con Rocato elaborar una edición limitada de 18 ejemplares realizados de manera artesanal. "Las imágenes tocan varios temas, porque en esa columna se escribía desde poesía, ensayos y sobre todo cuentos cortos, algunos de ellos muy desgarradores. La gran mayoría de las ilustraciones son de esa línea, con un contenido social muy fuerte. En realidad la selección pudo haber sido escogida cualquiera al azar, todas se hicieron bajo la línea de un enfoque más social. Algunas de las más significativas son El encierro y Cercado, una imagen referida al movimiento contra el maltrato animal en los circos", consideró el artista. También está la imagen titulada Rigel que aparece en la invitación y en el cartel de la muestra, en relación a un cuento de una joven vegetariana que ideó una proteína para que el ser humano sea intolerante a la carne. Así como otra serie de tres imágenes referida a músicos diversos. De igual forma, hay una ilustración en particular, titulada La muerte que nos habita, que el propio Hugo Ortiz retomará para hacer una serie en relación al tema.

La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/cultura/presenta-el-artista-hugo-ortiz-18-imagenes-en-edicion-cartonera>.

Homenajea Hugo Ortiz a "La Maga" con unos trazos

En el marco del décimo octavo aniversario del centro cultural capitalino, "La Maga" se abrió la exposición y se presentó el libro "18 ilustraciones" del artista visual, caricaturista y catedrático Hugo Ortiz, el cual, fue comentado por los literatos, Francisco Rebolledo y Javier Sicilia, moderados por Rocato Bablot. Al respecto, el dibujante informó que las imágenes pertenecen a un trabajo que se realizó hace dos años en el periódico La Jornada Morelos, a través de una columna llamada "El rastro del viajero", de la escritora Rocío Mejía; por lo que las imágenes nacen de los textos escritos por la mexicana. "Simplemente yo traduje las letras a la imagen que se refieren a todos los acontecimientos sociales que se viven y se siguen presentando en la actualidad. Sólo se eligieron 18 imágenes pensando un poco en el aniversario del centro cultural", dijo. Javier Sicilia destacó que Hugo Ortiz es más conocido como caricaturista político que como dibujante, pintor y escultor y los métodos que utiliza son amplios y realistas que mira al mundo con una mueca de desagrado, cuya risa tiene el sabor del dolor. "Es un testigo sarcástico y descarnado de la política que tiene la capacidad de decir con las imágenes lo que a veces no se logra con las letras. Una buena imagen dice más que mil palabras y Hugo tiene esa capacidad de tocar el centro de muchas de las problemáticas políticas y de revelárnosla descaradamente", dijo. Por último, Francisco Rebolledo apuntó que los 18 dibujos que presenta Hugo Ortiz muestran rostros que guardan la mirada del desconcierto y del extrañamiento de lo que actualmente sucede en el país, como el encierro, la muerte y el espanto.

Capital Morelos, p.18, (Clara Meza).

Breves Culturales

Jornadas por la Paz y la No violencia en la UAEM. Izamiento de "La Bandera de la Paz" en la explanada Cívica a las 10 horas. Inauguración de la exposición "Visual Action Ayotzinapa" por autoridades de la UAEM: Doctor Alejandro Vera, Rector de la UAEM; Javier Sicilia, secretario de extensión; y Francisco Rebolledo, director de difusión cultural; en la galería Víctor Manuel Contreras, campus Chamilpa a las 11 horas. Una selección de 20 fotografías en solidaridad con los ausentes de Ayotzinapa, por Visual Action, Tlachinollan y 42 organizaciones en países como Argentina, Italia, E.U.A, Costa Rica, Paraguay, Uruguay, Alemania, Reino Unido, Japón, Colombia, Brasil, Francia, Canadá, Chile, Suiza, India, Bangladesh y México; curaduría por Marcelo Brodsky. La indignación global frente a la desaparición forzada de 43 estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa y el asesinato de los estudiantes normalistas Julio César Ramírez Nava, Daniel Solís Gallardo y Julio César Mondragón Fontes, el pasado 26 de septiembre de 2014, en Iguala, Guerrero, México, generó un movimiento de solidaridad internacional sin precedentes. Las muestras de solidaridad en todas partes del mundo a partir de las convocatorias a la "Acción Global Por Ayotzinapa" fueron registradas y difundidas en imágenes que quedarán marcadas para la historia.

El Regional del Sur, (Bonifacio Pacheco),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=72309>.

El jueves concluyen diputados evaluación de aspirantes a la Fiscalía General

Este próximo jueves Javier Pérez Durón, Norma Toledo Camacho y Adriana Pineda Fernández serán sometidos a un proceso de evaluación académica, por parte de expertos penalistas de la Universidad

Autónoma de México (UNAM) y de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Además, los tres abogados comparecerán ante los coordinadores de los grupos parlamentarios que integran la Junta Política y de Gobierno, a fin de exponer los proyectos que tienen en puerta para mejorar la procuración de justicia.

La Unión de Morelos, p.7, (Ana Lilia Mata),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/78200-el-jueves-concluyen-diputados-evaluaci%C3%B3n-de-aspirantes-a-la-fiscal%C3%ADa-general.html>

Hallan sin vida al joven que estaba desaparecido

Tras varias horas de búsqueda, la mañana de este martes, fue localizado sin vida el joven Joram Castillo Quevedo, de 22 años de edad, que se extravió el pasado domingo, en el jagüey de la colonia Santa Cruz de este municipio. De acuerdo con reportes policiales, el muchacho había salido de paseo con sus amigos desde el pasado sábado, pero ya no volvió, por lo que al día siguiente fue reportado como desaparecido. Así que durante la mañana y la tarde de este lunes, personal de Protección Civil local y estatal se dedicó a buscar el cuerpo bajo el agua. Con equipo de buceo, los elementos llevaron a cabo los primeros recorridos, los cuales se suspendieron la tarde de anteayer, pero reiniciaron la mañana de ayer. Finalmente, cerca de las 10:15 horas de este martes, fue encontrado el cadáver del muchacho, que no presentaba lesiones aparentes. Los familiares del joven identificaron a Joram Castillo.

La Unión de Morelos, p.33, (Xavier Omaña).

El Sol de Cuernavaca, p.5E, (José Luis Rojas).

Hallan a joven universitario muerto; desapareció el domingo

Esta martes fue encontrado el cuerpo sin vida de un joven universitario estudiante de la carrera de Docencia en el Campus Jonacatepec de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ubicado en la zona metropolitana de Cuautla, al oriente del estado. Joram Castillo Quevedo, tenía 22 años y salió de su domicilio el domingo pasado a un paseo, sin embargo, sus familiares reportaron su desaparición a las autoridades. Este martes se recibió un reporte en el C5 de la aparición de su cuerpo en el interior de jagüey, ubicado en la colonia Santa Cruz, del municipio de Jonacatepec, en la zona metropolitana de Cuautla. Su cuerpo fue hallado flotando sin aparentes lesiones físicas. La UAEM lamentó la muerte del universitario y a través de un comunicado manifestó “nuestra más profunda indignación ante la violencia de la que fue víctima nuestro compañero universitario, desaparecido el 20 de septiembre y encontrado este día sin vida”. También demandó “enérgicamente a las autoridades competentes la más expedita identificación y localización del o los responsables de estos execrables e inhumanos actos que laceran gravemente la convivencia y tranquilidad de la sociedad morelense”. No es la primera víctima. De hecho, los universitarios han sufrido asesinatos y desapariciones, así como intentos de secuestro y extorsión. Hace unas semanas, el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez denunció que fue víctima de amenazas provenientes de la propia Fiscalía General de Justicia. De hecho, las amenazas se dirigieron contra sus hijas. “Si no le bajan, les pasará lo mismo que al hijo de Javier Sicilia”, decía el papel. Por otra parte, en marzo pasado, dos estudiantes de 15 y 16 años de la preparatoria de la UAEM, ubicada en Tlaltizapán, en la zona sur del estado, fueron asesinados y sus restos encontrados en varias bolsas de plástico y abandonados en el poblado El Jicarero, en Jojutla. Pero sin duda el caso de dos universitarias desaparecidas, es el más sonado. Jessica Cerón Salinas desapareció en agosto de 2012, cuando tenía 39 semanas de embarazo. Jessica era universitaria y desapareció cuando se dirigía del centro de Cuernavaca a su casa, según familiares, se comunicó con su mamá y le dijo que estaba por llegar a su casa; sin embargo, nunca regresó. “Desde la última comunicación que tuve con mi hija, fue a las 11:00 de la noche, y jamás he vuelto a tener comunicación con ella; su teléfono y su radio no contesta; nadie me ha llamado para pedirme rescate ni darme ninguna información respecto a mi hija ni del bebé”, indica Celia Salinas, madre de Jessica. Un día antes, Viridiana Morales Rodríguez se comunicó por última vez con sus familiares. La estudiante de la Facultad de Psicología de la UAEM, acudió con su marido a acampar al poblado de San Pedro Tlanixco, estado de México, el 12 de agosto de 2012, para celebrar un año de matrimonio con Roberto Altamirano, egresado de la Facultad de Artes de la UAEM; ese día, presuntamente la banda de delincuentes se la llevó, y a su esposo lo mataron. El cuerpo de su marido fue encontrado sin vida dos días después de los hechos, en el lugar de donde se llevaron a Viridiana.

La Jornada Morelos, (Redacción),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/hallan-joven-universitario-muerto-desaparecio-el-domingo>.

Hallan muerto a joven; desapareció en jagüey

La mañana de ayer fue encontrado el cuerpo sin vida del joven que desde la tarde del pasado domingo había caído a un jagüey; luego de haberse divertido con sus amigos, éstos lo dejaron para que se dirigiera a su casa, pero al pasar por la laguna del jagüey de Jonacatepec, al parecer sufrió una accidental caída y pese al intenso operativo de búsqueda por parte de los servicios de emergencia finalmente este martes lo hallaron muerto. En el operativo de búsqueda participaron tanto el equipo canino como de efectivos de la CESP, personal de Protección Civil, paramédicos del ERUM y bomberos; quienes durante todo el lunes y parte del martes estuvieron rastreando al joven desaparecido, sin éxito. Fue ayer a las 10:50 horas cuando lo

encontraron muerto, por lo que de inmediato dieron aviso a la Fiscalía de la Región Oriente para que acudiera a realizar el levantamiento de cadáver del joven que en vida respondía al nombre de Juan Jhoram Castillo Quevedo, de 22 años de edad, quien era vecino de la colonia Santa Cruz, en Jonacatepec, quien fue reconocido e identificado por su padre.

El Regional del Sur, (Francisco Rendón),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=72324>.

Rescatan a ahogado en presa de Jonacatepec

Un joven desaparecido desde el domingo en los límites de la presa de Jonacatepec, fue encontrado flotando sin vida en un jagüey, indicaron elementos de diversas corporaciones que participaron en su búsqueda. Se trata de Juan Castillo Quevedo, de 22 años, quien desde la tarde noche del domingo permanecía extraviado, luego de que fuera visto por última vez en los límites de la presa de Jonacatepec. El director general de la Coordinación Estatal de Protección Civil, Francisco Javier Bermúdez Alarcón, informó ayer por la mañana que el cuerpo de Juan había sido localizado flotando en un jagüey.

Diario de Morelos, (Omar Romero y Aerazo),

<http://www.diariodemorelos.com/content/rescatan-ahogado-en-presa-de-jonacatepec>,

<http://www.diariodemorelos.com/content/encuentran-sin-vida-en-la-laguna-de-jaguey-joven-desaparecido>.

Esquela

La comunidad universitaria de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos expresa su más sentido pesar por el fallecimiento de Jhoram Castillo Quevedo Quien fuera estudiante de la Licenciatura en Docencia en la Sede de Jonacatepec de esta máxima casa de estudios del estado. Asimismo, manifestamos nuestra más profunda indignación ante la violencia de la que fue víctima nuestro compañero universitario, desaparecido el 20 de septiembre y encontrado este día sin vida. Demandamos enérgicamente a las autoridades competentes la más expedita identificación y localización del o los responsables de estos execrables e inhumanos actos que laceran gravemente la convivencia y tranquilidad de la sociedad morelense. A su familia, amigos y compañeros de la comunidad universitaria de Jonacatepec, les expresamos nuestra solidaridad y acompañamiento en estos terribles momentos de dolor. Descanse en Paz Dr. Jesús Alejandro Vera Jiménez Rector Ciudad Universitaria, 22 de septiembre de 2015.

La Unión de Morelos, p.7; **El Sol de Cuernavaca**, p.9A; **La Jornada Morelos**, p.5 y **El Regional del Sur**, p.7.

Preside JMB tercera sesión del consejo de seguridad Pública Municipal

Con el acompañamiento de integrantes del cabildo capitalino, funcionarios del ayuntamiento y representantes de la secretaría de seguridad ciudadana, el alcalde de cuernavaca, Jorge Morales Barud, presidió la tercera sesión del consejo de seguridad Pública Municipal, en donde se dieron a conocer los avances que se han obtenido en materia de combate a la delincuencia y prevención del delito en el tercer trimestre del año. Lo anterior, en presencia de autoridades representantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), de la Procuraduría General de la República (PGR) y miembros de la sociedad civil organizada.

La Unión de Morelos, p.16.

Lidera Morales Barud sesión del Consejo de Seguridad

El alcalde de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, presidió la tercera sesión del Consejo de Seguridad Pública Municipal, en la que se dieron a conocer los avances que se han obtenido en materia de combate a la delincuencia y prevención del delito en el tercer trimestre del año. Lo anterior, en presencia de autoridades representantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, de la Procuraduría General de la República y miembros de la sociedad civil organizada.

Capital Morelos, p.7, (Redacción).

Estatal:

Ayudan a inventores a proteger creaciones

Morelos es sede de la Expo Ingenio 2015, evento que promueve y asesora a las creaciones de jóvenes emprendedores, con el objetivo de impulsar la innovación como parte del desarrollo en la economía de la entidad. En la inauguración, la titular de la Secretaría de Innovación Ciencia y Tecnología (SICyT), Brenda Valderrama Blanco, señaló que Morelos se encuentra entre los cinco lugares del país en la generación de ideas tecnológicas, solicitud de patentes, patentes otorgadas y otros temas de desarrollo del conocimiento. Apuntó que Morelos es el primer estado en contar con una dependencia como la SICyT, la cual trabaja con más de 40 centros de investigación.

Diario de Morelos, (Ángel Chávez),

<http://www.diariodemorelos.com/content/ayudan-inventores-proteger-creaciones>.

Morelos Habla, p.4, (Viviana Gutiérrez).

El Sol de Cuernavaca, p.10A, (Florencio Hernández).

Avanzan con el proceso de Beca Salario

Ayer finalizó la primera etapa para el preregistro de estudiantes para acceder a la Beca Salario; según el reporte se contabilizaron un total de 87 mil 910 estudiantes, quienes esperan su clave para activar su tarjeta y recibir el apoyo económico correspondiente al ciclo escolar 2015-2016. Así lo informó Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, subsecretario de Educación Media Superior, quien mencionó que en esta primera fase de la Beca Salario se recibió la participación de estudiantes de nuevo ingreso a secundaria, bachillerato y superior, así como los que anteriormente ya recibían el apoyo.

Diario de Morelos, (Carlos Soberanes),

<http://www.diariodemorelos.com/content/avanzan-con-el-proceso-de-beca-salario>.

El Sol de Cuernavaca, p.4A, (Mónica González).

Nacional:

Liberan instalaciones del CCH Vallejo

Esta mañana, las instalaciones del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) Vallejo, de la UNAM, fueron liberadas. A través de Twitter, la institución educativa informó a los profesores y estudiantes que hoy se reanudarían las clases. "A la comunidad del CCH Vallejo. ¡MAÑANA SE REANUDAN LAS CLASES", dice el tuit. Las clases se llevan a cabo de manera normal. No hay encapuchados o personas cubiertas del rostro César Astudillo, abogado de la UNAM, dijo que la institución levantó denuncias por los hechos y explicó que lo ocurrido en el plantel no tiene conexión con el proceso de sucesión del rector de la UNAM, pero sí con el cambio del director del plantel.

Milenio, (César Velázquez), http://www.milenio.com/df/liberan_instalaciones_cch_vallejo-disturbios_cch_vallejo-toma_cch_vallejo_0_596940340.html

Venta de droga causó el zafarrancho en el CCH Vallejo, dicen estudiantes

La venta de droga dentro del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) campus Vallejo es lo que provocó la agresión que dejó como saldo cuatro jóvenes lesionados, de acuerdo con estudiantes de ese plantel. Después del ataque perpetrado por porros del grupo 3 de Marzo, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) externó su repudio y condena contra la violencia "que atenta contra la integridad de la comunidad universitaria y la continuidad de la actividad académica". Incluso, aseveró que en las próximas horas presentaría una denuncia penal ante las instancias locales y federales, contra quienes resulten responsables de los hechos en los que también resultaron dañadas instalaciones del colegio. Agregó que documentaría los hechos para remitir a los responsables del grupo porril al Tribunal Universitario, para la aplicación de las sanciones correspondientes.

La Crónica de Hoy, (Oscar Viale Toledo), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/921767.html>

Disturbios en CCH Vallejo, por cambio de director: abogado

El abogado general de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), César Astudillo Reyes, aseguró que los acontecimientos violentos que se registraron en el Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) plantel Vallejo tienen una relación directa con el proceso de cambio de dirección en ese plantel. Hasta ayer por la noche las instalaciones se mantenían tomadas por activistas, luego de que el lunes pasado tuvieron un enfrentamiento con el grupo 3 de Marzo, identificado por su actividad porril. El académico dijo que se encuentran en negociación con los que tienen tomadas las instalaciones y confió en que pudieran ser restituidas. Informó que han interpuesto una denuncia de hechos ante la Procuraduría General de la República (PGR) por las conductas delictivas de lesiones, toma de instalaciones universitarias, destrucción y robo de mobiliario que forma parte del patrimonio de la Universidad. "Estamos tratando de identificar quiénes están detrás de esto, porque nos parece extraño que se active justo cuando estamos en un proceso de renovación del director o directora del plantel, estamos en un proceso que claramente tiene vinculación con ese hecho concreto", dijo en entrevista, luego de acudir a la presentación de logros en el periodo 2007-2015 de la UNAM, a cargo del rector José Narro Robles.

El Universal, (Natalia Gómez Quintero),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2015/09/23/disturbios-en-cch-vallejo-por-cambio-de-director-abogado>

La Jornada, p.38, (Emir Olivares, Alonso Urrutia y Josefina Quintero),

Milenio, (Elba Mónica Bravo y Leticia Fernández), http://www.milenio.com/politica/CCH-Vallejo-sigue-control-encapuchados_0_596940323.html

Sin educación no hay dignidad, libertad ni democracia: José Narro

A cerca de dos meses de dejar la rectoría de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles dio su último informe al frente de ésta, un amplio y robusto mensaje de despedida. En la sala Miguel Covarrubias del Centro Cultural Universitario y en presencia de los ex rectores de la máxima casa de estudios, José Narro refirió que la UNAM entrará en un nuevo ciclo con la elección de su nuevo rector, proceso en el que la Junta de Gobierno de la institución garantiza la mejor designación. Después de la proyección de un video que sintetizó los logros realizados en los ocho años de su rectorado, en dos periodos: 2007-2011 y 2011-2015, y tras agradecer a la comunidad universitaria por su apoyo a lo largo de este tiempo, Narro habló sobre el papel de la UNAM en la sociedad mexicana y sus responsabilidades al frente de ésta, así como los retos que enfrenta el país, donde la educación debe ser una prioridad. “He sostenido que sin educación no hay porvenir alentador; sin ella, disminuye la condición humana a la que se aspira, se pierde dignidad y no se concretan los supuestos requeridos para vivir en libertad y democracia”.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/921735.html>

El Universal, (Natalia Gómez Quintero),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/09/22/entregare-una-unam-fuerte-rector-narro>

La Jornada, p.p. 35 y 36, (Alonso Urrutia y Emir Olivares),

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/politica/unam_rector-unam_nuevo_rector-unam_jose_narro-eleccion_nuevo_rector_unam_0_596340729.html

Los recursos para ciencia y tecnología serán afectados por la devaluación y la inflación

A pesar de insistir en que el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2016 no contempla ninguna disminución en los recursos para ciencia, tecnología e innovación, sino un incremento de uno por ciento, Enrique Cabrero Mendoza, director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), reconoció que sí habrá afectaciones debido al impacto de la devaluación del peso frente al dólar y por la inflación. Luego de suscribir un acuerdo con la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación destacó que el organismo autónomo mantiene el pago de 6 mil becarios nacionales en el extranjero, y agregó que lo estamos logrando con esta reingeniería de recursos, pero sí impacta la pérdida del valor del peso en la adquisición de equipo científico y también en las becas.

La Jornada, p.37, (Laura Poy Solano).

Buscan en el Cinvestav herramientas para detección temprana de Alzheimer

Científicos del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), del Instituto Politécnico Nacional, buscan herramientas para el diagnóstico temprano del Alzheimer, con el propósito de mejorar la calidad de vida de los pacientes y evitar que la afección progrese a estadios más avanzados. El coordinador del Banco Nacional de Cerebros Raúl Mena López, José Luna Muñoz, explicó que esta demencia neurodegenerativa se caracteriza clínicamente por la pérdida progresiva de la memoria y el deterioro de las funciones cognitivas. Para buscar un método de diagnóstico, añade, hace poco publicamos una teoría que sugiere que la proteína Tau —presente en los seres humanos— tiene una función dual en la patología: posee acción protectora y actividad tóxica. Cuando una proteína Tau se trunca, se activa el mecanismo de protección; pero si la neurona no detecta la proteína truncada, se generan nuevos fragmentos de ella que se agrupan químicamente entre sí y se producen estructuras anormales.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/921734.html>

Alerta educativa, una de cada seis titulaciones de derecho ofertada en México está acreditada

Por las calles de la Ciudad de México no es difícil encontrar anuncios de universidades que ofrecen estudiar la carrera de derecho en solo dos años y recibir el título de abogado sin tesis o examen. Son anuncios atractivos, dirigidos a un público sediento de oportunidades y con escasos recursos, pero que ocultan una trampa: de los 1.600 cursos de derecho que se ofertan en el país, solo 300 están acreditados. Aunque esto no impide el ejercicio de la profesión, sí que delata el incumplimiento de los requisitos mínimos de calidad. “A los alumnos se les dan falsas expectativas de educación y oportunidades, cuando la realidad es que la educación por la que pagan es deficiente”, dice el investigador de la UNAM, Alberto Abad Suárez Ávila. La proliferación de estos cursos de baja calidad, denunciados por el Consejo Nacional para la Acreditación de la Educación Superior en Derecho (Confede), tiene consecuencias graves. Y afecta, según los especialistas, al núcleo de la justicia. En México hay 321.000 abogados, y un buen número son letrados egresados de escuelas no acreditadas que trabajan en casos de justicia diaria: divorcios, pensión alimenticia, ministerio público y algunos problemas mercantiles. Y es ahí donde se genera un daño a la sociedad. “Este tipo de abogados es a los que la gente accede y el resultado es que también salen timados”, indica Suárez, quien apuesta por un control gremial de los requisitos lectivos. “Si hacemos un gremio más fuerte y procesos más serios, será menos atractivo para alguien estudiar en estas escuelas; no hay que cerrar las puertas, sino cumplir los requisitos. Sólo así llegaríamos a un nivel aceptable, con menos abogados, pero más capacitados”, señala.

La Jornada Morelos, (Agencias), <http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sur/alerta-educativa-una-de-cada-seis-titulaciones-de-derecho-ofertada-en-mexico-esta>.

Crearán biosensor para detectar virus del Papiloma con dispositivo portátil

Una científica mexicana de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) desarrolla un biosensor electroquímico del Virus del Papiloma Humano (VPH), con el cual se pretende crear un dispositivo portátil que detecte este patógeno. La idea principal del proyecto es que cualquier mujer use el dispositivo para realizarse un Papanicolaou desde su casa y conozca los resultados, dijo Marlen Hernández Ortiz, investigadora de la Facultad de Ingeniería Eléctrica de la UAZ. En un comunicado de la Academia Mexicana de las Ciencias (AMC), la académica explicó que un biosensor es un dispositivo que detecta el ADN del VPH mediante una reacción química que se produce cuando entra en contacto con el material del cual se hizo el dispositivo. El dispositivo tendría un nanotubo de carbón con un electrodo que tiene la mitad de la cadena de ADN del virus, el cual se activará al estar en contacto con otras cadenas de ADN del VPH.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/921722.html>

La Jornada Morelos, (Agencia ID),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/crea-mexicana-dispositivo-para-detectar-virus-del-papiloma-humano-con>.

El Museo Franz Mayer y la Uia firman convenio

El rector de la Universidad Iberoamericana (Uia), David Fernández Dávalos, y el presidente del patronato del Museo Franz Mayer, Miguel Jáuregui Rojas, firmaron un convenio de intercambio de apoyos académicos y operativos que incluirá, entre otras actividades, la cátedra interinstitucional Franz Mayer en la casa de estudios, prácticas profesionales en el museo por alumnos de la licenciatura en historia del arte y de la maestría en estudios de arte y publicaciones conjuntas. También inauguraron la exposición Metanarrativas: arte, diseño y el desarrollo tecnológico, que se exhibirá en el museo del 22 de septiembre al 18 de octubre.

La Jornada, p.38, (César Arellano García).

Internacional:

Las selvas tropicales, pulmones del mundo, en riesgo de extinción

Las selvas tropicales, tal como las conocemos, están en peligro de extinción, advirtió la profesora australiana Susan Laurance, quien investiga el comportamiento de esos bosques bajo condiciones de sequía extrema. Laurance es profesora de ecología en la Universidad James Cook en la ciudad de Cairns, en Australia, y conoce a la naturaleza tropical desde la infancia. Explica que la selva siempre estuvo expuesta a inundaciones y sequías y el ecosistema está preparado para adaptarse a esas dificultades. Sin embargo, el cambio climático es una perturbación mayor. El ecosistema no puede reponerse frente a las sequías y las olas de calor cada vez más frecuentes, y se vuelve vulnerable frente a parásitos, precisó. Los resultados del trabajo de Nepstad resultan aterradores: bajo condiciones de sequía extrema, la probabilidad de que un árbol muera aumenta 38 por ciento y los ejemplares grandes son los más vulnerables. Árboles gigantes murieron frente a nuestros ojos en tres meses. Algunas especies no se vieron afectadas, relató.

La Jornada, p.2, (Dpa).